



Conseil économique et social

Distr. générale
25 novembre 2014
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-troisième session

4-13 février 2015

Suite donnée au Sommet mondial pour le développement social et à la vingt-quatrième session extraordinaire de l'Assemblée générale : thème prioritaire : repenser et renforcer le développement social dans le monde contemporain

Déclaration présentée par l'Institute of Asian Culture and Development, organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.



Déclaration

L'éducation est la clé de voûte : une approche coréenne

N'ayant obtenu le statut consultatif spécial que récemment, l'Institute of Asian Culture and Development voudrait se présenter et présenter ses travaux en espérant fournir un aperçu utile aux autres organisations sur la base de son expérience en Asie, et apprendre de l'expérience et du savoir qu'offrent les autres organisations.

L'Institute est une organisation non gouvernementale inscrite auprès du Ministère des affaires étrangères de la République de Corée depuis 1993. Elle a pour objectif d'encourager la compréhension mutuelle entre les nations du continent eurasiatique, d'abord par l'échange de professionnels dans les domaines des sciences humaines, des arts, de la culture et du travail social de même que par la fourniture de ressources académiques. L'Institute est un membre officiel du Conseil des ONG coréennes de coopération au développement à l'étranger et elle travaille en collaboration avec l'Agence coréenne de coopération internationale.

L'Institute a obtenu le statut consultatif spécial auprès du Conseil économique et social en 2012. Jusqu'à ce jour, il a réalisé la majorité de ses activités en Asie, y compris dans un bon nombre de zones reculées de pays tels que l'Afghanistan, la République démocratique populaire du Laos et l'Ouzbékistan.

L'Asie est une région qui a connu récemment des mutations rapides et qui continue à se développer et à se transformer rapidement. Les peuples d'Asie sont au cœur de ces changements et de ce développement rapides. L'homme est au centre du développement social. Et pour changer la vie des hommes, l'éducation et la communication sont indispensables. Cette réalité est corroborée par les expériences de la République de Corée et d'autres nations asiatiques qui ont pu s'extirper d'une pauvreté abjecte dans un passé récent.

Étant l'un des bénéficiaires du développement de la République de Corée, l'Institute s'efforce de partager avec les autres pays asiatiques les leçons tirées de l'expérience de ce pays et de promouvoir l'éducation comme l'une des meilleures stratégies du développement social. La République de Corée possède peu de ressources naturelles; son peuple est sa principale richesse. Néanmoins, le pays a su se développer à une vitesse extraordinaire au cours de ces six dernières décennies, dans la foulée de la dévastation causée par la guerre de Corée. L'éducation a été le moteur de son développement rapide.

L'Institute of Asian Culture and Development considère l'enseignement comme le moyen de communication le plus efficace entre les pays d'Asie. Bien qu'il ait mené de nombreuses actions humanitaires et envoyé de nombreuses personnes dans divers pays et dans diverses zones sinistrées (dans les camps de réfugiés syriens et les zones sinistrées par des glissements de terrain en Afghanistan) pour y aider les populations locales, sa principale philosophie est que les peuples doivent compter sur eux-mêmes pour se développer.

L'Institute offre plusieurs types de formation dans tous les pays où il est présent. Il concentre son action sur le service communautaire à des fins pédagogiques, offrant à la fois une formation de base et une formation avancée. Grâce à la formation de base, l'Institute transmet des connaissances générales qui permettent à des personnes ordinaires d'améliorer leurs conditions de vie. Par la formation avancée, il forme des professionnels qui pourront contribuer à la société

de manière significative. À titre d'exemple, l'Institute enseigne l'hygiène préventive dans le cadre de la formation de base tout en offrant des cursus de médecine pour avoir des médecins qui serviront ensuite leur communauté.

L'Institute envoie des spécialistes et des experts hautement qualifiés de la République de Corée, des États-Unis d'Amérique et d'autres nations développées qui désirent apporter leur service, souvent avec une petite rémunération ou sans rémunération, et qui sont déterminés à améliorer la santé et les moyens de subsistance de la population locale. Ses spécialistes peuvent aider ceux qui vivent dans l'extrême pauvreté à sortir de leur indigence et à contribuer activement à leur communauté. L'Institute offre une formation dans les domaines de la santé, de l'agriculture, de la culture, de la langue, du commerce/des affaires, des sports et des loisirs, des technologies de l'information et de la communication, entre autres spécialités.

L'éducation conduit à un cycle vertueux du développement. Lorsque les gens sont formés, ils veillent à ce que les générations futures le soient également. Ceux qui allaient devenir des professionnels enseigneront et formeront les leurs et provoqueront un changement et un développement rapides, exactement comme ce fut le cas en République de Corée.

L'éducation contribue également au développement de la communauté, ce qui est un aspect important du développement social. L'Institute a achevé divers projets de développement communautaire dans des domaines essentiels tels que la création d'infrastructures de santé, de jardins d'enfants, d'écoles et autres infrastructures scolaires, des centres de langue, de petites entreprises et des centres culturels de femmes qui offrent également des formations permettant d'acquérir des compétences professionnelles et commerciales.

L'éducation des femmes demeure un défi qui est peut-être l'élément le plus important du développement social. Pour obtenir une formation ou un emploi rémunérateur, les femmes en Asie doivent surmonter les obstacles culturels et sociétaux profondément ancrés dans l'histoire et les normes religieuses et sociétales. L'unique solution est l'éducation, y compris l'éducation des hommes qui exercent leur pouvoir sur les femmes.

L'Institute of Asian Culture and Development estime que les nations et les sociétés d'Asie continueront à connaître un développement rapide grâce à l'éducation. Il s'efforce d'être un outil important de la dynamique de changement et de développement en Asie aujourd'hui et demain.